Informe de Actividades Septiembre

2020

Chiquimula 30 de septiembre de 2020 /

Licda. Hilda Maritza de la Asunción Méndez Sazo Secretaria de Seguridad Alimentaria y Nutricional Su Despacho

Respetuosamente me dirijo a usted, para presentar el Informe de Actividades realizadas durante el mes de Septiembre de 2020, con el fin de dar cumplimiento a la cláusula tercera del CONTRATO ADMINISTRATIVO DE SERVICIO TÉCNICO que a continuación se describe:

1. Contrato No. DSESAN- 827-2020-029

2. Nombre:

Edin Waldemar Sánchez Ramírez

3. Unidad Administrativa:

Fortalecimiento Institucional / Chiquimula

4. A continuación detallo las actividades realizadas:

No.	ACTIVIDADES CONTENIDAS EN CONTRATO	ACTIVIDADES REALIZADAS
1	a) Apoyar la conformación, funcionamiento y/o monitoreos de las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional (COMUSAN y COCOSAN) o similar, para la implementación de acciones de Seguridad Alimentaria y Nutricional.	Apoyo en participación en reunión ordinaria COMUDE correspondiente al mes de septiembre, coordinada por la municipalidad de San Jacinto, quien es la encargada de presidir la Asamblea, con la finalidad de coordinar actividades institucionales que vayan enmarcada al desarrollo del municipio.
2	b) Orientar la elaboración, monitoreo del cumplimiento de los objetivos y diagnóstico de situación del Plan Operativo anual de las COMUSAN o similar, para promover la inclusión de acciones en proyectos y programas de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el marco del POASAN, para su respectiva retroalimentación a la Delegación Departamental de la SESAN.	 Apoyo en coordinación institucional con las instituciones garantes en el Tema de Seguridad Alimentaria Nutricional, para realizar visitas a niños con DA para mantener la información de los procesos de controles de niños y niñas, y que las familias estén cumpliendo con los protocolos y procesos dados por el MSPS, así tener una recuperación de los niños y niñas.
3	c) Apoyar el seguimiento a las actividades en el ámbito municipal y comunitario, a fin de monitorear el cumplimiento de objetivos de planes institucionales como el Plan Estratégico en Seguridad Alimentaria y Nutricional, Planes Coyunturales, entre otros.	 Apoyo en visitas familias de Aldea Agua Zarca por parte de la Municipalidad de San Jacinto para contar con un listado de familias con niños menores de 5 años que estén en área vulnerable y sin acceso a carreteras y energía eléctrica, para gestionar programas sociales con instituciones que estén trabajando dentro del municipio.
4	d) Apoyar a las COMUSAN o similar en los procesos de diseño, validación, aplicación de las estrategias, metodologías y la implementación de Diagnósticos Municipales y Comunitarios de la situación Alimentaria y Nutricional, que permitan contar con la información para elaborar los informes de Salas Situacionales, entre otros.	Apoyo en acompañamiento en las visitas domiciliares por parte del Ministerio de Desarrollo Social (MIDES) del municipio de San Jacinto con la finalidad de enviar a MIDES Guatemala los datos de las familias que no cuentan con energía eléctrica para que sean incluidas en futuros programas sociales.

5	e) Apoyar las acciones relacionadas con la implementación de herramientas e instrumentos de monitoreo y evaluación del Sistema de Información Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el ámbito municipal y comunitario.	 Apoyo en visitas domiciliares a familias de Aldea Lomas que se les hizo entrega en el mes de Agosto subsidio económico por parte del PMA para la compra de Alimentos que ayuden a la buena nutrición de los niños, este monitoreo nos ayudara a dar seguimiento del buen uso de los programas sociales. Además informar de los buenos modales del buen cuidado de los niños y niñas y así tener una buena nutrición.
6	f) Documentar, sistematizar e informar al Delegado Departamental, sobre las actividades, reportes e informes de avance y proyectos, informes de resultados u otros de información específica que le correspondan a nivel técnico y administrativo que sea requerido por el Delegado Departamental o autoridades superiores.	Apoyo en la revisión de documentos del COE municipal que contiene los listados de familias que serán beneficiados con programas sociales de Gobierno, todo con la finalidad de tener todo en orden y tener un buen control al momento de entrega.
7	g) Otras actividades que le sean requeridas por el Delegado Departamental, la Dirección de Fortalecimiento Institucional y el Despacho Superior.	Apoyo en la participación en las reuniones convocadas por parte de la Delegación Departamental con la finalidad de dar a acompañamiento a cada uno de los monitores de cada municipio y para cumplir y hacer las estrategias, políticas institucionales, por el bienestar de las familias más vulnerables del departamento.

5. Los documentos que respaldan el producto del trabajo realizado se encuentra en los archivos de la dirección de Fortalecimiento Institucional de SESAN.

Atentamente,

DPL 2175 66561 2004

f)

Ing. René Martinez Farfan DIRECTOR DE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL Secretaria de Seguridad Alimentaria y Nutricional -SESAN- Lit. Mario Doyungs Morales Mateo Subsecretatio Técnico

GUATEMALA.

Secretaria de Seguridad Alimentaria y Nutricional

-SESAN-

Informe Final de Actividades

Chiquimula 30 de septiembre de 2020 V

Licda. **Hilda Maritza de la Asunción Méndez Sazo** Secretaria de Seguridad Alimentaria y Nutricional Su Despacho

Respetuosamente me dirijo a usted, para presentar el Informe de Actividades realizadas durante el periodo del 3 de Agosto al 30 de Septiembre de 2020, con el fin de dar base a la cláusula décima tercera del CONTRATO ADMINISTRATIVO DE SERVICIO TÉCNICO, que a continuación se describe:

1. Contrato No. DSESAN- 827-2020-029

2. Nombre: Edin Waldemar Sánchez Ramírez

3. Unidad Administrativa: Fortalecimiento Institucional / Chiquimula

4. A continuación detallo las actividades realizadas:

No.	ACTIVIDADES CONTENIDAS EN CONTRATO	ACTIVIDADES REALIZADAS
1	a) Apoyar la conformación, funcionamiento y/o monitoreos de las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional (COMUSAN y COCOSAN) o similar, para la implementación de acciones de Seguridad Alimentaria y Nutricional.	 Apoyo con presencia a dos (02) reuniones ordinarias en los meses de agosto COE y septiembre COMUDE, con las diferentes instituciones que trabajan dentro del municipio, velando por el desarrollo de cada una de las comunidades especialmente por la seguridad alimentaria nutricional. Beneficiando a veinte (19) familias de Aldea Lomas por el Programa Mundial de Alimentos (PMA), esto es para contribuir al desarrollo comunitario, velando por la buena nutrición de los niños, y quedando como compromiso para MSPS, MIDES, SESAN, darle seguimiento al monitoreo de las familias para poder conocer el buen manejo de los programas sociales.
2	b) Orientar la elaboración, monitoreo del cumplimiento de los objetivos y diagnóstico de situación del Plan Operativo anual de las COMUSAN o similar, para promover la inclusión de acciones en proyectos y programas de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el marco del POASAN, para su respectiva retroalimentación a la Delegación Departamental de la SESAN.	Se apoya en el mes de agosto en la visita domiciliares a tres (03) familias de Aldea la Majada con reporte de Desnutrición Aguda en el año 2019, que fueron beneficiados con el Programa Mundial de Alimentos quienes les hicieron entrega de Subsidio económico en el mes de Julio. Las visitas se realizaron Enfermera Auxiliar del puesto de salud de la Comunidad y Trabajadora Social del Centro de Salud del Municipio, todo con la finalidad de cumplir los compromisos asumidos en COMUDE, realizados anteriormente. Lo que pudimos evidenciar es que uno (01) de las niñas visitadas se encuentra en su recuperación normal mientras (01) con parálisis cerebral y uno (01) con discapacidad del habla. En el mes de Septiembre se realiza una visita con Trabajadora Social y enfermera del Centro de Salud, a visitas al Barrio el Centro a un (01) niño con DA, dando seguimiento a los procesos de recuperación de los niños. Además reconocer que por ser familias vulnerables son afectados por la pandemia COVID19.

3	c) Apoyar el seguimiento a las actividades en el	0
	ámbito municipal y comunitario, a fin de monitorear el cumplimiento de objetivos de planes institucionales como el Plan Estratégico en Seguridad Alimentaria y Nutricional, Planes Coyunturales, entre otros.	Se apoya en el mes de agosto al Programa Mundial de Alimentos (PMA) a la digitalización de doscientas (200) familias de áreas marginadas, su finalidad es contar una base de datos para programas de ayuda humanitaria a futuro. Esto nos ayuda a tener un trabajo monitoreado, actualizado y con el respaldo de algunas instituciones como lo es MIDES, SESAN, MSPS, MAGA, MUNICIPALIDAD, para poder contribuir por el desarrollo comunitario. En el mes de septiembre se apoyó en el censo de quince (15) familias de Caserío Los López, Aldea Agua Zarca, que no cuentan con energía eléctrica y acceso a carreteras, dirigida por la Municipalidad de la localidad, con la finalidad de contar con una base de datos exactos de las familias vulnerables.
4	d) Apoyar a las COMUSAN o similar en los procesos de diseño, validación, aplicación de las estrategias, metodologías y la implementación de Diagnósticos Municipales y Comunitarios de la situación Alimentaria y Nutricional, que permitan contar con la información para elaborar los informes de Salas Situacionales, entre otros.	• Se apoya a participar a reunión con Instituciones garantes en el mes de agosto, para tratar temas de los cinco (05) niños con desnutrición aguda para tratas estrategias para gestionar ayuda humanitaria para las familias con DA y así lograr la recuperación de los niños. Con personal de MAGA, MIDES, MSPS SESAN y Municipalidad de San Jacinto. Además tomar en cuenta las familias que no cuentan con energía eléctrica, motivo de ello en el mes de septiembre se realiza visitas a 250 familias que no cuenta con energía eléctrica y en el municipio enviadas directamente al MIDES Guatemala, para que sean tomadas en cuenta por programas a futuros. Se logró la identificación de más familias de lo notificado por el INE.
5	e) Apoyar las acciones relacionadas con la implementación de herramientas e instrumentos de monitoreo y evaluación del Sistema de Información Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el ámbito municipal y comunitario.	Se apoya en acompañamiento a visitas domiciliares a dos (02) familias de Aldea Dolores y Barrio el Tamarindo para conocer la situación actual y la recuperación de los niños. En el mes de septiembre de visito a las (20) familias de Aldea Lomas, que se les hizo entrega de subsidio económico en el mes de agosto, logrando interactuar con las familias y poder conocer sus versiones del beneficio del programa. Esto motiva al Equipo a poder seguir gestionando más ayuda humanitaria para combatir la Desnutrición que es un tema relevante en nuestro país. Como instituciones tener el compromiso de seguir buscando que las demás instituciones cumplan con su deber a favor de la población más vulnerable.
6	f) Documentar, sistematizar e informar al Delegado Departamental, sobre las actividades, reportes e informes de avance y proyectos, informes de resultados u otros de información específica que le correspondan a nivel técnico y administrativo que sea requerido por el Delegado Departamental o autoridades superiores.	• Apoyo en la revisión y actualización de la plataforma de SINSAN apoyado por los monitores que cuenta con la experiencia en la rama para poder actualizar los datos del municipio a cargo. Además revisión de documentos que son generados por el COE Municipal, tanto como listados, de familias afectados por el COVID19, para poder tener expedientes completos para ser enviados al COE Departamental, además tener conocimientos que las familias con reportes de niños con DA sean tomados en cuenta en los programas que vienen al municipio. En el mes de Septiembre se hace revisión de listados coordinados con la Municipalidad de San Jacinto que es la unidad rectora del COE municipal. Para poder contar con el control, cronograma de entregas y números de familias por comunidad para poder generar un consenso especifico con las demás instituciones al momento de realizar las entregas a cada familia.

7	g) Otras actividades que le sean requeridas por el Delegado Departamental, la Dirección de Fortalecimiento Institucional y el Despacho
	Superior.

- Apoyo con la participación a cinco (05) reuniones de inducción al personal de nuevo ingreso durante el mes de agosto, esto con la finalidad de contribuir a conocimientos generales a cada monitor municipal de cada municipio. Además es algo relevante recalcar que durante los dos meses de estadía dentro de la institución se ha tenido el acompañamiento del Delegado Departamental para poder contribuir al desarrollo del municipal, el respaldo y la buena coordinación de las instituciones del estado y ONGS. En el mes de septiembre se asiste a una (01) reunión para el monitor de San Jacinto, para solventar dudas, compartir información relevante y respaldar el trabajo del monitor. Ademas se cuenta con un buen acompañamiento para desempeñar la labor en el área de trabajo.
- 5. Los documentos que respaldan el producto del trabajo realizado se encuentra en los archivos de la dirección de Fortalecimiento Institucional de SESAN.

Atentamente,

f)______DPI 21/5 66561 2004

f)
Ing. René Martinez Farfan

DIR Safor DE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL

Secontaria de Seguridad Alimentaria y Nutricional

SESAN.

Lic. Mario Domingo Morales Mateo Subsecretario Técnico

Secretaria de Seguridad Alimentaria y Nutriciona
-SESAN-